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 10月10日㈪体育の日、27度という
暑さの中、理容組合主催で理容・飲
食・社交３組合同復興イベント「心
をリフレッシュ♪がんばっぺす山田
！」が山田町コミュニティーセンタ
ーを会場に開催されました。
 朝早く集合して準備、打ち合わせ
を始めましたが、来場者が徐々に集
まり始め、炊き出しやマッサージに
はイベント開始時刻前から待つ人の
列が出来ました。
 湊理事長開催のご挨拶でイベント
開演 !

 メインステージでは小学生ダンス
チームによるストリートダンス、そ
して講師会長佐藤三男先生解説で被
災地山田町出身の瀬川久和先生と自
らが被災者である湊樹理先生の復興
ヘア・スマイルカットの実演と展示。
 各セクションでは訪問理容や仮設
店舗での営業をお知らせするチラシ
の配布や環境に優しいエコシャンプ
ーを一般の方々に知っていただく為、
理容組合は気持ちいい癒しヘッド・
ショルダーマッサージ、飲食組合は
美味しい丼ものとつみれ汁、社交組

合は楽しいカラオケのサービス提供
を行いました。
 特に講師会の先生方の指導の下、
山田・気仙・釜石・宮古支部組合員
によるマッサージは大好評で、「疲
れがとれた」「頭や肩が楽になった」
「リフレッシュできた」との声を多
くいただきました。
 被災した理容師の皆さんが暑い中
汗をかきながら、イキイキとして働
く姿から「自分たちはもう被災者じ
ゃない！復興のため前を向いて歩み
始めている」という気持ちが伝わっ

て来ました。イベント終了後にマッ
サージ講習会、記念撮影をして解散
となり準備期間が少ないながらも何
とか無事に終える事が出来ました。
 今回の山田をひな型にしていただ
き、各支部でこれから行われる復興
イベントの成功をお祈りし、休日に
も関わらず参加していただいた鈴木
久明副理事長、講師会諸先生方、各
被災支部長、支部組合員の皆さまに
この場をお借りして厚く御礼申し上
げます。

山田支部教育部長　豊間根勝利

がんばっぺす山田!!がんばっぺす山田!!がんばっぺす山田!!心をリフレッシュ♪心をリフレッシュ♪心をリフレッシュ♪心をリフレッシュ♪
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 ９月28日㈬県生活衛生同業組合連
絡協議会などが復興応援団として野
田村役場周辺で炊き出し、映画上映、
カラオケバス、生活や福祉、健康な
ど各種相談窓口が開設されました。
 約600人の来場に牛丼300食、ラ

ーメン500食、にぎり寿司500食を
振る舞った、理容組合でも県の事務
の方々をはじめ二戸支部、久慈支部
より十数名の参加のもとにアンケー
ト調査と化粧品の配サービスを行い
ました。 

久慈支部総務部長　山崎征一

支部だより

 盛岡支部では毎年 散髪隊と掃除
隊に分かれていましたが今年は理容
会館周辺の掃除を行いました。今年
も20人近くの組合員さんにお集まり
頂き、朝７時作業開始！
 作業内容はゴミ拾いと草むしり。
作業時間は約１時間…掃除場所はホ
テル「ＪＩＮ」前の両側の歩道から
ア・イーナ前に進み、その後、桑田
会館前に回りそのまま理容会館へ戻
り最後は理容会館の壁に張り付いた
草・草・草…この日の作業の中で一
番しんどかったです。最後はこの草
木をまとめるためにノコギリまで登
場！朝からムシムシと暑い中、皆さ
んの頑張りにより理容会館周辺はと
ても綺麗になり、終わってみれば大
小のゴミ袋が20袋以上。組合員の皆
さん早朝からお疲れ様でした…。

盛岡支部広報部長　月花　清明

 「理容ボランティアの日」に伴い、
昨年に続き今年も、9月12日㈪９時
より、北上支部は市内和賀町内の知
的障害福祉施設「萩の江」の理容ボ
ランティア活動を行いました。

 ボランティア参加者 16名
 利用者の園生    62名
 彼ら彼女たちにとって私達は久し
ぶりに会う友人でしょうか？親戚に
でも会ったように満面の笑みで迎え
られたように感じました。
 作業中、志村けんの「アイー
ン！」をいう子もあり、会話も笑顔
も去年よりも徐々にではありますが、
親近感と安心して任せて貰えている
ような感じで、なごやかで静かなと
てもやさしさにあふれた一日でした。
当日は、「北上ケーブルテレビ」
「岩手日日」「岩手日報」の取材の

理容ボランティア活動

方々が見えられての作業でした。参
加して下さった組合の皆さん、学園
の担当された皆さんのサポートで無
事作業が終えられました。心からの
感謝の気持ちでいっぱいです。あり
がとうございました。
 また昨年に引き続き、同じ12日㈪
沢内地区でも、日頃は出張理容をし
ている施設“ぶなの園”にて（高橋
節子・藤田キミ子）の２名が、施設
利用者8名の“理容ボランティア”
を行いました。日頃頂いている料金
をそのまま施設へ寄付する形でのボ
ランティア活動でした。お疲れ様、
そしてご苦労様でした。来年もまた
皆さん！どうぞよろしくお願いいた
します。ありがとうございました。

北上支部組織部長　高橋　敏子

 北上支部では6月14日㈫・28日㈫
の両日、北上市内・北上西地区と２
回に分けて県講師阿部和美先生をお
迎えし「耳エステ」の夜間講習を行
いました。
 今回の「耳エステ」は、今までの
“耳そうじ”とはまったく発想を変
え、あくまでも癒しを目的としてお
り、お客様から料金を頂きやすくす
るため２つの道具が用意されました。
その１つは施術“前”と“後”に耳の中
を見る「スコープ」もう１つは楽器
の調律時に使う“オンサ”に似た形
で、鉄の棒をＵ字形に曲げ下部中央
に柄があり、先端を叩くと振動と不
思議な音が出る「ひびきがね」とい
うものを使用しました。
 最初に「スコープ」を使用して、
施術前のモデルさんの耳の中の状態
をテレビ画面を通して確認してもら
いました。次に耳かきは耳の入口付
近だけを8方向45度ずつずらしなが
ら気持ちの良い程度に軽く行う。そ
して両耳をスチームタオルで暖めて
からマッサージクリームでマッサー
ジをし、その後に引き締めローショ
ンを含ませたコットンで拭き取り、
「ひびきがね」で耳のつぼを押しな
がらの振動と“え”も言えぬ音色で
リラックスをしていただきました。
そして最後に「スコープ」でとても
きれいになった耳の中を見ていただ
きました。

「耳エステ」の夜間講習

 今にも雨が降りそうな寒空の下、
訪問理容師掲載チラシと、11月21日
開催イベント告知チラシを、田老町
にある仮説住宅約500件に、宮古支
部と盛岡支部有志でポスティングを
行いました。
 ポスティングは、グリーンピア三
陸みやこ敷地内共同仮設店舗「たろ
ちゃんハウス」に理容店をオープン
した丸山さんを中心に行いました。
 最初は、あまりの住宅の多さに驚
き、ポストがどこにあるかもわから
ず戸惑いながらの作業でしたが、そ
のうち自然に明るい声で声かけをす
るようになりました。ポスティング
も徐々に慣れて早くなり、500件はア

ッという間に終わることが出来まし
た。ポスティング終了後は、21日の
イベント成功を祈念し、宮古支部さ
んが用意したおにぎりとお茶で乾杯
して解散しました。

 宮古支部さん、盛岡支部さんの奮
闘のおかげで、今日の任務を無事に
終了することが出来ました。有難う
ございました。   事務局　菊池

『暮らし再建なりわい再生』
プロジェクトin野田村　

復興イベント

理容ボランティアin萩の江＋ぶな園
奉仕の出張カット、手際良く!

グリーンピア三陸みやこ
11月7日仮設住宅ポスティング実施

 岩手県理容組合では、全理連と連
携し、中小企業基盤整備機構仮設店
舗にて営業を開始する被災支部組合
員を、国庫補助金を用いて支援する
こととなり、そのことについての説
明会を、9月14日釜石支部（釜石市・
大槌町）、10月20日気仙支部（大船渡
市・陸前高田市）にて開催いたしま
した。
 支援の内容は、全理連より椅子と
流し、県組合より消毒器、スチーマ
ー、ワゴン、待合椅子、テーブルを
２年間無償で貸与するというもので

す。
 両日とも、皆さんご多忙にもかか
わらず、説明会に大勢集まっていた
だきました。県組合からの説明だけ
ではなく、現状報告や要望等を同席
した湊理事長に直に思いを伝えられ
ることが出来、充実した説明会とな
りました。
 被災地では徐々に仮設店舗がオー
プンしていますが、今後も皆で協力
し、全力で取り組んでいかなくては
と感じました。

事務局　菊池

中小企業基盤整備機構仮設店舗への
支援説明会開催報告（釜石・気仙）
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信頼を価値ある商品にのせて…

ふたつのスキャルプ
癒しのチカラ

アトリオグローイングシャンプー

 以上の工程で参加者が相モデルと
なり一生懸命受講しました。なかに
は２回とも参加する熱心な方もおり、
依然として続く景気低迷とアウトサ
イダーとの差別化対策として今まで
すぐ実践できる様々な営業支援型の
講習を実施して頂き、組合には皆さ
ん本当に感謝をしています。今回の
講習でも阿部先生にはサロンですぐ
使えるＰＯＰ等も作っていただき、
先生の豊富な知識の中からお肌や健
康に関するお話も沢山お聞きするこ
とが出来ました。「耳エステ」に関
心があるのか？窓の外にもおしゃれ
な虫達までが沢山集まり、講習に耳
（？）を傾けながらの和気あいあい
とした楽しい講習会でした。

北上支部監事　　　　　　
県準講師　小野寺　都女

 ７月４日㈪北上さくらホール１F
にて、全理連中央講師・県講師会長
の佐藤三男先生をお招きし、この度
の震災で開催延期となっていた2011
ニューヘア「CROSS」技術講習と
「これからの理容業について」の講
義、２部構成に分けての無料支部講
習を行いました。
 講習の内容は、実際にメンズモデ
ルをカット。実用的・営業的にやり
やすい方法で、以前のようにカット
手順が難しくなく簡単で、こだわり
の質感を重視したスタイルで解りや
すく説明をして下さいました。これ
ならお店でもすぐにでも出来るなと
思える技術講習でした。
 「これからの理容業について」の
講義では“繁盛店に学ぶ”という事
で、まず「出来るまでやる」「自分
が素敵になる」等の話。またお客様
が理容店を利用する理由の10項目と
して（①行きつけの店②価格が手頃
③店が近い④入りやすい⑤技術⑥待
ち時間が短い⑦技術者の人柄⑧スタ
ッフの対応⑨予約なしで出来る⑩店
が清潔）をあげ、私達はこれから何
を考えどこを目指して行くべきなの
か？お客様の立場に立った接客・サ
ービス・飽きさせない事・マンネリ
化しない事等々。そして「お客様は
我々と契約をして来ていただいてい

2011ニューヘア「CROSS」・「これ
からの理容業について」支部講習

る訳ではない！だからお客様とは形
でなく、“信頼の心”で契約して来
ていただいているのだ」と…。お客
様に目を向けた接客・ハート・礼儀
についてのお話をいただきました。
また、あるデータをもとに「10代・
20代は美容に。30代・40代となるに
従って理容店に行く人が増える」と
いうことも大変参考になりました。
最後の方で先生は、「今は色々な面
で大変な世の中ですが、上手く行か
ない事を人のせいにしたり周りのせ
いにしたりするのではなく、小さい
所からで良いから自分が変えて行こ
う！と言う事が大事だ」と話されま
した。講習全体が佐藤先生の技術は
勿論の事、人間性や理容業に対する
熱い思いに私自身「ハッ！」と気付
かされる講習会でした。ありがとう
ございました。

北上支部共済部長　高橋　健

 水沢支部組織部、女性部では事業
活動として毎年度、さまざまな体験
講習を開催しています。生け花、絵
画等知的体験、ヨガ、登山の動的体
験と毎回好奇心をそそる企画で活動
して居り、さて今年度は？。

 6月27日㈪、陶房マルヨウ（水沢
区東大通り三）に於いて陶芸体験教
室を開催。益子焼き講師菅原洋一先
生による基礎説明に始まり、いよい
よ作業開始。と、事は簡単には行か
ない。経験者はともかく初心者は土
を前にウーン。何はともあれ土をこ
ねていると、幼い頃の土いじりがよ
み返る。でも次第に作品らしきもの
が。２時間の体験講習は、あの頃の
時を忘れ夢中になって遊んだドロン
コ遊びを彷彿させ、アット言う間の
体験講習でした。
 後日受講生による焼き上った作品
の品評会でのビールの美味しい事。

水沢支部広報部長　高橋　彰広

 10月31日（月）、大東町の室蓬ホ
ールにおいて全連講師の槻館一信先
生をお招きして2011全理連ニューヘ
ア「CROSS」のサロンヘアーのア
レンジをテーマにカット講習会が行
われました。

 主にスキバサミを使用したカット
技術で、ブロックキングの仕方、鋏
の入れ方やスライスの方法、そして
ナチュラルな仕上げの技法など繊細
な技を目の前で勉強することが出来
ました。また当日は一関保健所衛生
環境課職員による消毒の講習も行わ
れ、改めて消毒の重要さと方法につ
いて再認識する事が出来ました、そ
して講習終了後に受講者には衛生消
毒講習終了証が授与されました。
東磐井支部広報部長　　及川　忠

 今年の１月に中学校の同窓会が開
かれることになり“心”に残るイベ
ントをと模索、ならばと素人ドラム
の私、同じく素人ベースの保険屋さ
ん、かろうじてリード・リズムギタ
ーはブランクのあるものの経験者の
食品関係の２人の４人で集まり同級
生『おやじバンド』“ヤンチャーズ”
（ロックバンド）を結成。それぞれ
異なった職種のため時間調整が困
難な中、最低週１回は当サロンでの
夜間練習、ライブという発表会を何

度か行い、10月にはレパートリーが
20曲以上にもなり、居酒屋を貸切り、
ワンマンライブを行いました。
 そして、１月の同窓会では我々世
代のベンテャーズの曲を主に演奏し
大盛況に終わりました。今年6月に
は被災地支援チャリティーコンサー
トを行いました（収益を義援金とし
て被災地に送りました）。夏祭りや
秋祭りでの演奏、現在はボーカルを
入れ、民謡等様々なジャンルにも挑
戦しています。今では、他から演奏
の依頼が来るようにもなりました。
バンドを組んで、時間調整の難しさ
や、曲を覚える難しさなど大変なこ
とは沢山ありますが、メンバーと呼
吸を合わせて曲を完成させる達成感
や、集中力を高めることに最高です。
特にドラムは全身運動にもなります。
楽器演奏はお薦めです。

一関支部総務部長　佐藤　淳一

東磐井支部講習会

 この度の元理事長　岩泉明先生のご逝去を悼み、故人のご厚情に深く
感謝するとともに、ご功績を偲び、謹んで哀悼の意を表します。　合掌

陶芸体験講習開催

「第◯次青春中 !!」
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 12月24日㈪午後1時より、㈱名久
井・日理・ホーユーの後援により、
白髪ぼかし考案者で東京都知事賞受
賞の渡部道夫氏を講師に迎え、教育
部主催での増収支援「白髪ぼかし」
講習会を行いました。
 この度の東日本大震災により、沿
岸組合員は壊滅的な被害を受け大変
な苦労をされており、6月からは訪
問理容という形で頑張っており、ま
た内陸部も震災により色々な被害・
影響が出ている状況の中、組合員の
増収支援を目的に県内より76名の受
講者で開催されました。
 渡部講師は「間違ったやり方では

なく、今日は本当の白髪ぼかしの情
報と技術を覚えていただき、メニュ
ー化、増収につなげていただきたい」
と挨拶、そして技術へ。

 １人目のモデルさんは全体に白髪
混じり、頭半分を４分間放置後シャ
ンプー、残り半分は５分間放置。乾
かして左右の色味の違いの好みを受
講者皆さんに聞くと５分の方が良い

と大方。しかし、モデルさんの好み
は４分の方が良いとの事。我々の感
覚とは違う結果に。２人目はフロン
ト部に白髪の多いモデルさんをリ
タッチの方法で。３人目はオール白
髪のモデルさん。手早く塗り２分間
放置後２回シャンプー。淡いロマン
スグレーとなる。お客様の毛髪状態
から放置時間を決定し、予想する色
みを提供するのが「白髪ぼかし」で
あることを学びました。 
 この後、色々なコーヒー店・居酒
屋・低料金理容店のファサード（正
面）を示し、我々組合員はこだわり
の技術・接客を提供し、低料金店に

勝ち抜いて行かなければならない！
と話されておりました。

  受講者皆さんが先生の講習に感動
し、理容組合応援への熱き思いを感
じた講習会となりました。ありがと
うございました。

教育部長　鈴木　久明

 平成23年度は東日本大震災の影響
で岩手大会は6月20日㈪岩手県理容
会館３Fホールで行われた。選考会
の形をとり、優勝者は平成24年２月
20日㈪沖縄県宜野湾市（沖縄コンベ
ンションセンタ—）で開催される第
63回全国理容競技大会に出場されま
す。

第５７回岩手県理容競技大会

第3７回東北理容競技大会

第1部門　クラシカルカット・ファ
　　　　　ッションカテゴリー

優　勝　佐々木　太　一（江刺）
準優勝　袰　屋　清　高（盛岡）

第2部門　レディスカット・モード
　　　　　カテゴリー

優　勝　湊　　　樹　里（山田）

第3部門　CROSS

優　勝　佐　藤　哲　也（江刺）

第４部門　フォーマルブロースカット

第1部門　ノーマルクラシカルカッ
　　　　　トセット

優　勝　吉　川　　　潤（盛岡）

優　勝　平　田　稔　弥（水沢）
２　位　藤　原　咲　美（盛岡）
３　位　櫻　庭　　　優（盛岡）

佐々木作品 袰屋作品

平田作品 櫻庭作品藤原作品

湊作品 佐藤作品

ご健闘祈る !!
第57回岩手県理容競技大会　第37回東北理容競技大会

教育部主催　増収支援「白髪ぼかし」講習会


